
平成２８年１月２１日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２８年１月２１日(木) 午後３時３０分～午後５時００分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、後藤恒裕教育長 

４ 欠席委員 德永正靱委員 

５ 出 席 者  高橋勇管理課長、鈴木一尋学校教育課長、阿部謙一社会教育青少年課

長、豊田博之少年自然の家副所長、石澤馨図書館長、佐藤文弘学校給

食センター所長、西村恵美子栄養管理室長、橋本清志商業高等学校事

務長 

       事務局（管理課職員） 
 

会議次第  
 
１ 開 会  

２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

   議案第１号  「学校教育の重点目標 指導の指針」の改訂について 

４ そ の 他   

５ 日 程 等 

 （１）教育委員の日程について 

 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉 会 

 

 

会議録  
 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 議 案 

 

委員長…議事に入ります。はじめに議案第１号 「学校教育の重点目標 指導の指
針」の改訂について、説明をお願いします。 

 

 学校教育課長より、「学校教育の重点目標 指導の指針」については、平成２８年
度から平成３７年度までを新たな計画期間として改定を行うものであり、改定にあ

たっては、教育基本法、新学習指導要領、第６次山形県教育振興計画、山形市教育
基本計画などを踏まえて検討を行ってきた。 

内容として、「山形市学校教育指導の指針」については学校教育の基本理念（めざ
す学校）、めざす子ども像、学校を創る３つの重点、教職員の資質能力向上を平成３
７年度まで一貫するものと考えている旨、「学校を創る３つの重点と主な取組」につ
いては国や県の動き、学習指導要領や今日的教育課題を踏まえて３年程度で見直し
をしていく旨、「各教科等の指導の指針」については国や県の動きとともに年度中に
行った学校指導訪問などにおいて明らかになった成果と課題を生かし、年度ごとに



 

見直しを行う旨、「各種教育施設、学校教育関係主要事業、年間計画」について年度
ごとに最新情報に更新を行う旨等説明があった。 

 

委員…「揺るぎない理念のともに」のページ中段の文章について、「…改訂しました。」
「改訂を行いました。」と同じような表現が続いている。その他、全体的に似た表現
の繰り返しがあるので、見直しをしてほしい。 

 

委員…同ページの最後の段落に、「各学校において…山形市学校教育がめざす子ども
像が実現されることを心より願うものです。」とあるが、願うだけでなく、教育委員
会も学校と協力し進めていくことが伝わるような結びにしてほしい。 
 
教育長…全体的に「～たり…したり」という表現が見られる。教育委員会が出す指
針における表現としては違和感があるので、修正をしてほしい。 

 

学校教育課長…それぞれ、文言を修正したい。 
 

委員…裏表紙に記載の山形市教育基本計画では「一人ひとり」という表記だが、そ

れ以降のページでは、「一人一人」という表記になっている。どちらかに統一を図っ
たほうが良いのではないか。 

 

学校教育課長…山形市教育基本計画では「一人ひとり」という表記だが、文部科学
省等では「一人一人」という表記を使用しているので、このような形になった。 

 

委員…以前の指針では、基本理念が「感動 感謝 信頼」とあり、その下にめざす子
ども像、めざす学校像とそれぞれあったと思うが、今回の改訂では基本理念とめざ
す学校像が一つになっている。なぜこのような形になったのか。 

 

学校教育課長…以前の指針では、基本理念の文言とめざす学校像の文言が重複して
いる部分があったので、２つを一緒にしたほうがより言葉が伝わりやすいと考え、
このような形にした。 

 

委員…基本理念にめざす学校像のみが含まれていて、めざす子ども像が含まれてい
ないのはアンバランスに思える。やはり基本理念があり、その下にめざす子ども像
とめざす学校像がそれぞれある形が良いのではないか。 

 

委員長…「感動 感謝 信頼」の内容を文章化し、めざす学校像として別にまとめて
はどうか。 

 

学校教育課長…いただいたご意見を参考に、基本理念とめざす学校像を分離する形
で修正をしたい。 

 

委員…「教職員の資質能力向上」のページの「豊かな人間性や社会性」の説明が抽
象的でわかりにくい。どのような先生になればよいのかわかるようある程度具体的
に記載してほしい。 

 

学校教育課長…「感動 感謝 信頼」という基本理念と通じるように説明文を修正し
たい。 



 

委員…子どもの自己肯定感と自尊感情について、自己肯定感を高めるように指導を
する、自尊感情が高まるよう指導をするとの記載はあるが、具体的にどう指導する

かが見えにくいので、もう少し具体的な記載をしていただきたい。 

 

学校教育課長…具体的になるよう修正したい。 

 

委員長…「事件・事故等への対応モデル」の図において、教育委員会の位置づけが
わかり辛い。位置づけがわかりやすくなるよう図の位置などを工夫してほしい。 

 

学校教育課長…実際に事件・事故等が起きた場合、教育委員会は学校と密接に連携
を取って動いている。教育委員会の図を学校の図に近づける、太字で強調するなど、
動きや位置づけがわかるように修正したい。 

 

委員長…他に何かございませんか。本日の会議の中で様々な意見が出たので、修正

する部分については学校教育課で検討のうえ修正をいただきたい。それでは議案第
１号について承認してよろしいでしょうか。 

 

(各委員より「はい」の声あり。) 

 
４ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かございませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

５ 日程等 

 

 管理課長から、平成２８年１月２２日から平成２８年３月３１日までの日程、行
事予定について説明があった。 

 

６ 閉会 委員長 


